

BRAVO NUÑEZ, Francisco Javier

(Dossier: 2 Pág. – 2 artículos)



NOMBRE COMPLETO:

Francisco Javier Bravo Nuñez

EDAD al momento de la detención o muerte:

21 de Julio de 1950. 24 años a la fecha de la detención

PROFESION U OCUPACION:

Obrero-mecánico en automoviles

FECHA de la detención o muerte:

26 agosto 1974

LUGAR de la detención o muerte:

Salesiaños 826 San Miguel Santiago

ORGANISMO RESPONSABLE de la detención o muerte:

Dirección de Inteligencia Nacional (DINA)

TIPO CASO de violación de derechos humanos:

Detenido Desaparecido (**Caso de los 119**)

HISTORIA PERSONAL Y POLITICA:

Militante del Movimiento de Izquierda Revolucionaria, MIR-Chile Regional Santiago. Dirigente sindical y del FTR.

Su cónyuge hace el siguiente relato de la detención del afectado, en el Recurso de Amparo Rol 1.030-74:

"Que presentó Recurso de Amparo en favor de mi cónyuge, don Francisco Javier Bravo Nuñez, y don Aurelio Carvajal, ambos de mi mismo domicilio, quienes fueron detenidos en nuestro hogar el 26 de Agosto del presente año (1974), por tres personas de civil que se movilizaban en una camioneta marca Chevrolet, último modelo, patente SJ-790, de La Reina, y que no portaban orden de detención alguna emanada de autoridad competente".

Que desde ese día no he vuelto a saber de mi cónyuge ni del Sr. Carvajal, que era un arrendatario que teníamos, y de quien ignora mayores antecedentes".

Posteriormente, y en el mismo Recurso, la cónyuge agrega que: "...el amparado Aurelio Carvajal fue puesto en libertad por cuanto no existían cargos en su contra, luego de haber permanecido en un lugar que ignora que sitio es; que el Sr. Carvajal fue detenido en el mismo lugar que mi cónyuge, don Francisco Bravo Nuñez, y por las mismas personas quienes, como se indicó en el escrito del Recurso, se movilizaban en una camioneta marca Chevrolet, último modelo, patente SJ-790, de la Municipalidad de La Reina, por lo que no me cabe la menor duda de la efectividad de la detención de mi cónyuge".

En el proceso de presunta desgracia seguido en favor del afectado ante el Primer Juzgado del Crimen de Mayor Cuantía de Santiago, la cónyuge, a fs. 18, ratifica lo anteriormente transcrito.

Con fecha 24 de Julio de 1975 se reprodujo en la prensa chilena - entre ellos el diario El

Mercurio, de Santiago - una información proveniente del extranjero en la cual se menciona al afectado como fallecido en enfrentamiento en la localidad de Salta, Argentina, junto a otras 58 personas.

Sin embargo, tanto las autoridades chilenas como extranjeras pertinentes, expresaron que no habían antecedentes serios que confirmaran la noticia.

ACCIONES JUDICIALES

- El 2 de septiembre de 1974 se interpone Recurso de Amparo en su favor, el que es desechado con fecha 31 de Enero de 1975 por la Cuarta Sala del mencionado tribunal, con el mérito de los informes negativos de las autoridades.
- Al momento de rechazar el Recurso, el tribunal ordenó la remisión de los antecedentes al Primer Juzgado del Crimen del departamento Pedro Aguirre Cerda, a objeto de que se investigue la suerte corrida por el afectado.
- El 6 de febrero de 1975 se ordena instruir sumario Rol No. 41.911-2, y el 31 de Marzo de 1975, con el solo mérito del informe de Investigaciones, se ordena el sobreseimiento temporal de la causa, sin elevar esta resolución en consulta ante la Corte de Apelaciones.

Hasta la fecha sigue desaparecido.

NOTA DEL CEME



Francisco J. Bravo Nuñez
Detenido 26-VIII-74. MIR
24 años. Mecánico

Francisco Bravo, era militante del MIR y dirigente sindical del FTR,

Hay testimonios que le reconocieron en su paso por la casa de torturas en José Domingo Cañas y después lo habrían trasladado a Villa Grimaldi. Continúa como Detenido Desaparecido.

Aunque no es fácil reconocerle, él es quien aparece en la foto en que le da duro con un palo al agente represivo de Carabineros durante una demostración de trabajadores en el centro de Santiago en 1972. A continuación reproducimos la foto. Aunque, para ser fieles al hecho histórico, habría que decir que casi de inmediato, una escuadra de "pacos" le hicieron una encerrona y le dieron con todo. (Toda esta secuencia está filmada y se puede ver en la película "Macho" (Historia de un Poblador. Sthlm. 1977.) del documentalista Bobby Sourander).



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:
<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile y secundariamente de América Latina. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quienes agradecemos poder publicar su trabajo. Deseamos que los contenidos y datos de documentos o autores, se presenten de la manera más correcta posible. Por ello, si detectas algún error en la información que facilitamos, no dudes en hacernos llegar tu [sugerencia / errata.](#)

© CEME web productions 2003 -2008 

